

**IMPLEMENTASI FILOSOFI GUSJIGANG SEBAGAI
PENANAMAN NILAI KARAKTER PADA PESERTA DIDIK
MTS NEGERI 2 KUDUS**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
Dalam Program Studi Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial**

Oleh :

**Aulia Rahma Putri Wardani
NIM : 1910910110**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PRODI TADRIS ILMU PENGETAHUAN SOSIAL
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus, 59322,
Telp (0291) 432677 Faks 441613 Website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Aulia Rahma Putri Wardani
NIM : 1910910110
Fakultas : Tarbiyah
Prodi : Tadris IPS
Judul : IMPLEMENTASI FILOSOFI GUSJIGANG SEBAGAI
PENANAMAN NILAI KARAKTER PADA PESERTA-
DIDIK MTS NEGERI 2 KUDUS

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 14 Februari 2023 sampai dengan 22 Februari 2023 dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 22 Februari 2023

Dosen Pembimbing

Yusuf Falaq, M.Pd.
NIP.199205312019031011



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291)432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama/NIM : Aulia Rahma Putri Wardani / 1910910110
Fakultas/Prodi : Tarbiyah / Tadris IPS
Judul : “Implementasi Filosofi Gusjigang Sebagai Penanaman Nilai Karakter Pada Peserta Didik MTs Negeri 2 Kudus”

Telah diujikan pada **29 Maret 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Ahmad Fatah, S.Pd.I, M.S.I</u> NIP. 198307102015031004 Ketua/Penguji I	09/04/23	
<u>Dany Miftah M. Nur, M.Pd.</u> NID. 198305021005092017 Penguji II	10/04/23	
<u>Ni'matus Sholihah, M.Pd.</u> NIP. 199507242020122022 Sekretaris/Penguji III	20/04/23	
<u>Yusuf Falaq, M.Pd.</u> NIP. 199205312019031011 Dosen Pembimbing		
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag, M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah		



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kesadaran dan tanggung jawab **Aulia Rahma Putri Wardani NIM 1910910110** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apapun dikemudian hari apabila ditemukan ketidaksesuaian pernyataan saya ini.

Kudus, 19 Februari 2023

Yang menyatakan



Aulia Rahma Putri Wardani

NIM 1910910110

MOTTO

“Karakter yang baik tidak terbentuk dalam seminggu atau sebulan, tetapi dibentuk sedikit demi sedikit, hari demi hari serta diperlukan upaya yang berlarut-larut dan sabar untuk mengembangkannya.”

(Heraclitus)



PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirabbil 'alamin. Puji syukur penulis ucapkan kehadiran Allah Swt atas segala rahmat yang telah memberikan kekuatan dan kemudahan kepada penulis sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan sebaik mungkin. Ucapan terima kasih tak lupa penulis sampaikan karena atas kasih sayang-Nya peneliti dipertemukan dengan orang-orang yang selalu memberikan dukungan serta doa yang berlimpah. Seiring dengan rasa syukur kepada Allah Swt, penulis persembahkan karya tulis sederhana ini kepada :

1. Kedua orangtuaku, Ayah Suwaji dan Ibu Annalia Ulfah, terima kasih tak terhingga karena telah menjadi motivator terbaik, selalu mendoakan, mendidik, dan senantiasa memberikan kasih sayang kepadaku dengan sepenuh hati agar dapat menyelesaikan perkuliahan ini sampai selesai.
2. Adik-adikku, Nadia Safitri Sherilia dan Kayla Almira Zafira, terima kasih sudah menjadi adik yang baik dan menjadi penyemangat dalam menyelesaikan skripsi ini.
3. Keluarga besarku, terima kasih sudah menjadi keluarga yang selalu memberikan semangat, perhatian dan doa, sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
4. Dosen pembimbing, Bapak Yusuf Falaq, M.Pd, terima kasih telah membantu, membimbing, dan memberikan arahan kepada penulis sehingga hasil skripsi ini dapat selesai dengan tepat waktu.
5. Seluruh teman Tadris IPS-C angkatan 2019, terima kasih telah menemani masa-masa perkuliahan ini dengan banyak cerita suka duka yang tidak akan terlupakan dan semoga kalian selalu diberikan kebahagiaan serta menjadi orang-orang sukses di masa depan.
6. Teman-temanku, Yumna Shafa Hardiningtyas, Sawaliya Umarun Nisa, Ata Hirziya Tsani, Fitriana Jingga Arimbi, Dwi Hari Astuti, Arry Devy Farah Dhiba, serta teman-teman lain yang tak bisa penulis sebut s emuanya, terima kasih telah berkenan menjadi tempat berkeluh kesah, menemani masa perkuliahan dengan banyak cerita, menjadi *support system*, dan selalu memberikan semangat serta doa sehingga skripsi ini terselesaikan.
7. MTs Negeri 2 Kudus, khususnya kepada bapak kepala madrasah, wakabid akademik, wakabid kesiswaan, guru pelajaran IPS, guru pelajaran Akidah Akhlak, pengurus kelas tahfidz, dan peserta didik kelas 7 tahfidz yang telah berkenan memberikan izin dan membantu penulis dalam memperoleh data-data penelitian yang diperlukan.

8. Serta terima kasih kepada seluruh pihak yang telah membantu penulis dalam proses pembuatan skripsi ini, semoga semua kebaikan yang kalian berikan menjadi amal baik dan mendapatkan balasan terbaik dari Allah Swt. Aamiin.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsosnan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	..َ..	A/a
ث	S \s\	ض	D{/d}	ن	N/n	..ِ..	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	..ُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z{/z}	هـ	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A'/a'	ء akhir	A'/a'	با	Ba>
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بي	Bi>
ذ	Z z z\	غ	G/g	ي	Y/y	بو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكَيَّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالِمِيَّ	'a>lamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِيَّ	gairi>
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qad}a>'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئِيَّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n	سَاعَةٌ		sa>'ah	

KATA PENGANTAR

Segala puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah Swt atas limpahan rahmat, taufiq, dan inayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir skripsi ini yang berjudul “Implementasi Filosofi Gusjigang Sebagai Penanaman Nilai Karakter Pada Peserta Didik MTs Negeri 2 Kudus”. Skripsi ini disusun sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana (S1) dalam program studi Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial (IPS).

Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini tentu tidak dapat terselesaikan dengan baik tanpa adanya dukungan dan bantuan dari berbagai pihak. Untuk itu penulis mengucapkan terima kasih setulusnya kepada :

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si, selaku rektor IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan arahan terkait penulisan skripsi ini sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini dengan baik.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si, selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
3. Yusuf Falaq, M.Pd, selaku dosen pembimbing yang telah meluangkan waktu, selalu sabar membimbing serta memberi arahan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
4. Seluruh dosen dan staf pengajar IAIN Kudus yang telah memberikan ilmu pengetahuan dan bimbingan semasa perkuliahan.
5. Kedua orangtua, adik, serta keluarga besar, yang telah membantu, memberi dukungan, semangat serta doa sehingga dapat menyelesaikan tugas akhir ini.
6. Teman-teman Tadris IPS-C angkatan 2019 yang telah memberikan dukungan dan menemani masa perkuliahan sampai penyusunan skripsi ini selesai.
7. Drs. H. Khamdi, selaku kepala MTs Negeri 2 Kudus, dan seluruh jajaran guru yang telah berkenan memberikan ijin penelitian, meluangkan waktu dan membantu untuk keperluan pengambilan data-data penelitian.
8. Seluruh pihak yang telah mendukung dan membantu dalam proses penyusunan skripsi yang tentu tidak dapat disebut satu per satu.

Semoga semua dukungan yang telah diberikan mendapatkan balasan yang lebih baik dari Allah Swt. Penulis menyadari dalam penyusunan skripsi ini masih banyak kekurangan, sehingga penulis

berharap mendapat kritik dan saran yang membangun dan semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat kepada pihak-pihak lain. Aamiin.

Kudus, 19 Februari 2023



Aulia Rahma Putri Wardani
NIM. 1910910110

